



## Díaz- Canel en Cárdenas: "Luchemos, como José Antonio, por un mundo mejor"



*El mandatario cubano se reunió con jóvenes matanceros en un nuevo "encuentro con la historia", esta vez en la casa donde nació el eterno*

**presidente de la FEU.**

**Angélica Paredes López, 13 de Marzo de 2025**

Cárdenas, Matanzas- Amanece en el camposanto de Cárdenas. Es 13 de marzo y 68 años han transcurrido desde aquellos sucesos que estremecieron a un país. Hasta el panteón familiar, donde descansan los restos de José Antonio Echeverría, llegó el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, para rendir tributo al líder estudiantil, asesinado este día de 1957, muy cerca de la Universidad de La Habana, minutos después de protagonizar el histórico asalto a Radio Reloj.

La bandera nacional y la de la Federación Estudiantil Universitaria ondean allí en lo alto, vigilantes ante el sitio sagrado que atesora los restos del eterno Presidente de Honor de la FEU, bajo la mirada del ángel de mármol.



**Foto: Estudios Revolución**

Una ofrenda floral fue colocada por Meyvis Estévez, primera secretaria del Comité Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas y Ricardo Rodríguez, máximo dirigente de la organización de los universitarios cubanos.

Luego, el primero en colocar una flor fue el Jefe de Estado, junto a las autoridades del Partido y el Gobierno en la provincia, las organizaciones políticas y estudiantiles.



**Foto: Estudios Revolución**

El homenaje continuó en uno de los sitios más emblemáticos de la ciudad de Cárdenas. En la calle Genes No.240, se ubica el Museo Casa Natal “José Antonio Echeverría”, donde nació el 16 de julio de 1932 uno de los hijos más queridos de Matanzas y de Cuba.

El mandatario recorrió la imponente edificación, hermosamente conservada, donde el visitante puede acercarse a la vida del joven que decidió luchar por la Revolución y fue asesinado a balazos por la dictadura batistiana, con apenas 24 años.



**Foto: Estudios Revolución**

Estudiantes matanceros de Ciencias Médicas y de varias especialidades universitarias estuvieron en un nuevo "encuentro con la historia", como parte de los que en los últimos meses ha convocado el mandatario (antes fue en Baire, y también en San Lorenzo)

El periodista Wilmer Rodríguez Fernández, autor del libro "Tiempos de definiciones", narró -desde sus estudios profundos sobre el tema- qué sucedió en La Habana el 13 de marzo de 1957, durante el Asalto al Palacio Presidencial y la toma de Radio Reloj, aquel día repleto de contratiempos, pero también de valentía y amor por la Patria, intervención que fue calificada por el Presidente cubano como «una magistral clase de historia».



**Foto: Estudios Revolución**

«Este es un tema que todavía los historiadores siguen estudiando, porque tiene múltiples aristas por la multiplicidad de actores que participan; y en el que la historia de Cuba tiene uno de los más grandes hechos militares y políticos en la lucha contra la dictadura de Fulgencio Batista», aseveró el joven investigador.

Seguidamente, las preguntas del presidente Díaz-Canel invitaron al debate: ¿qué ustedes ven en José Antonio como paradigma de estos tiempos?, ¿cuál es su legado para los jóvenes de hoy?

Entonces, los muchachos y muchachas hablaron desde la mirada de la época que les tocó vivir, y contaron cómo en las aulas universitarias, el líder estudiantil revolucionario los convoca cada día a defender los principios que nos trajeron hasta aquí.

En la sala del Museo, repleta de sueños y convicciones, se argumentaron conceptos como: «la historia es controversial y hermosa, y como dice Fidel hay que tener sentido del momento histórico»; «aunque cada época es diferente, podemos inspirarnos eternamente en José Antonio Echeverría»; «la historia nos conecta a través de las emociones y los sentimientos con el compromiso que tenemos de defenderla»; «los universitarios tienen la misión de continuar siendo la FEU de conciencia y alegría en la vanguardia».



*Foto: Estudios Revolución*

Al intercambiar con los estudiantes universitarios, Díaz-Canel reflexionó sobre los desafíos que hoy tiene la juventud, inspirada en el ejemplo de José Antonio y los muchachos de su generación «jóvenes dispuestos a dar la vida por un ideal».

«José Antonio quería una Patria mejor y un mundo mejor», valoró el mandatario, luego de adentrarse en los retos que tiene la juventud cubana en el escenario actual, donde su contribución es decisiva en todos los sectores de la vida económica y social.

En ese sentido, afirmó que en la Cuba de hoy «lo principal es defender la Revolución», preservarla ante todos los ataques y perfeccionar la obra revolucionaria, cuidando siempre la unidad.

«Si estamos convencidos, y uno de los elementos inspiradores y paradigmáticos es alguien como José Antonio, sobre todo en los estudiantes universitarios, entonces estamos asumiendo nuestro compromiso y nuestra responsabilidad con luchar por un país mejor y un mundo mejor», reflexionó Díaz-Canel.



*Foto: Estudios Revolución*

A la salida del Museo Casa Natal, en la Plaza José Antonio Echeverría, el Presidente cubano saludó a una representación del pueblo cardenense, protagonista de la tradicional peregrinación hasta el cementerio de la localidad.

El Presidente comentó las vivencias de la mañana de este jueves, donde «se hizo una reflexión histórica sobre la vigencia de las ideas y el legado de José Antonio»; y subrayó la importancia de que se mantenga su pensamiento en los compromisos de la juventud cubana con la defensa de los principios revolucionarios en las circunstancias complejas que estamos viviendo.

«Gracias a Cárdenas por la oportunidad de estar en este lugar tan simbólico», dijo Díaz-Canel a los hombres y mujeres reunidos en el centro histórico de la ciudad.